



ESCENAS MATRITENSES

## Comienzos de temporada

Primeros de septiembre. Comienzos de temporada teatral. Inquietud y alboroto en el mundillo aparte que forman cuantos de la afición viven. Comentarios, noticias, cuentos, chismes, enredos. Toda la gama, en fin, varia e infinita de los faranduleros exaltados ahora con la proximidad del invierno y la posibilidad de un buen contrato.

La temporada invernal se ha inaugurado estos últimos días. Tres o cuatro hace de esto. Y ya tres estrenos han venido a engrosar la producción teatral española. Esto sin apenas comenzar septiembre. Ya sabemos lo que nos aguarda de ahora a junio. En total unos cientos treinta a ciento cuarenta obras. No son muchas si todas fuesen buenas; pero, por desgracia, la mayoría son peores que un torero postinero en una mala tarde.

Luis de Vargas, autor de grandes éxitos, teatralizador de una clase especial, en parte por él creada, ha iniciado esta temporada la racha de estrenos. «Don Floripondio» era y es el título de la comedia que para tales fines le sirvió. Y más valiera que no le hubiera servido.

Es muy fácil dar un traspies. Cuando más tranquilo va uno por la calle puede, al pisar una piedrecita o una cáscara de cualquier fruta, dar un resbalón. No tiene, en realidad, gran importancia. Y lo mismo ocurre en el teatro. El mejor autor cuando cree pisar terreno firme, terreno seguro, da un traspies. Se asusta un poco y luego se rehace, y continúa como si nada le hubiera sucedido.

Luis de Vargas ha dado con «Don Floripondio» un traspies sensible. Desde su primera obra comenzó la marcha ascendente, una marcha hacia el mejoramiento que le condujo hasta las obras de trescientas representaciones. Ninguna había significado ni un retroceso ni un estancamiento en relación con la anterior. Pero, desgraciadamente, ha llegado «Don Floripondio». Y «Don Floripondio» que es—sin paliativos—una comedia mala ha fracasado. De poco valen los aplausos de los amigos o de la «claque» cuando la repulsa de público y críticos es pareja. Y «Don Floripondio» según opiniones de unos y otros es la peor obra de Luis de Vargas, o, cuando menos, la peor de las estrenadas en los últimos años. Porque, acaso, lo que en los primeros tiempos cuando era un desconocido, pasaba sin protesta y hasta con aplauso, ahora que es uno de los más destacados recibe una repulsa unánime.

«Don Floripondio» es una comedia con incrustaciones de sainete. Mientras se queda en sainete la obra marcha perfectamente. Y hasta en algunos ratos que es comedia. Pero en otros, en muchos instantes sentimentales, el valor de la obra desciende tanto que se marcha directamente al foso.

No tiene que apurarse Luis de Vargas. Un traspies lo da cualquiera. Pero no es motivo suficiente para no continuar marchando. A un traspies no se le debe dar sino la importancia que, como aviso, tiene. Y esto ahora, seguramente, Luis de Vargas que en obras sucesivas sabrá sacarse la espina que ahora «Don Floripondio» se acaba de clavar en su prestigio de autor de medidor del éxito.

Alonso y Guerrero, Guerrero y Alonso están decididos a usufructuar todos los teatros líricos de España. Ahora ha sido Alonso quien ha estrenado. Guerrero trabaja mientras afanosamente en nuevas producciones. Alonso ha corri-

do más que su colega, competidor y amigo y ha estrenado antes del tres de septiembre dos obras; y las obras que, según todos los pareceres, proporcionarán a su autor unos buenos rendimientos.

Una de las obras de Alonso se titula «La suerte negra». Es un sainete de Román y Serrano, alegre, gracioso y entretenido, al que el autor de «La Linda Tapada» ha puesto una música pegadiza y fácil, especialidad suya y porciónadora de éxitos a granel. El sainete de estreno en Chueca. El éxito fué de los de cien representaciones como mínimo.

En la otra fué aún mayor el éxito. Los autores del libro de «Lo mejor del puerto» son los mismo que de «La del Soto del Parra». Sevilla y Carreño han escrito un primer acto—puramente sainetesco—gracioso, alegre, desenfadado. Los actos siguientes bajan al convertirse el sainete en zarzuela. Pero tiene todavía la fuerza suficiente para, con la ayuda del músico, alcanzar un éxito entusiasta, uno más que sumar a la lista de los autores.

La música de Alonso puede calificarse con los mismo adjetivos de siempre que se habla de una obra suya. Es jugosa, fresca, alegre y pegadiza. Y estas son cualidades suficientes para proporcionar un éxito al músico que sea.

En resumen: dos éxitos más de Alonso. Y la seguridad de que, a juzgar por las muestras, también este año el género lírico mezcla de revista y zarzuela seguirá triunfando en los escenarios madrileños, a pesar de la enemistad de muchos graves señores.

Primeros de septiembre. Inauguración de la temporada. Tre estrenos que registrar. Dos éxitos de Alonso. Y un traspies—no se puede llamar fracaso—de Luis de Vargas. Tres obras, tres, en menos de ocho días. Y todavía con todo el calor encima. ¿Qué va a pasar este invierno? ¿Cuántos estrenos van a efectuarse cada noche en diciembre, en enero, en febrero?

ANTONIO TORBADO.

## Las flotas de guerra

La flota de guerra más numerosa es la de los Estados Unidos, que cuenta 542 unidades; luego viene la del Imperio Británico, 444; la de Italia 247 y la del Japón, 222.

Francia sigue a continuación con 219 unidades.

Ante el próximo día 13

## Alocución

(Será publicada y fijada en todos los pueblos de España)

El próximo 13 de septiembre se celebrará en Madrid el acto de ciudadanía más solemne y grandioso que registrará nuestra Historia, a fin de conmemorar el V aniversario de la instauración del régimen, que ha salvado y está engrandeciendo a España de tal manera y con rapidez tanta, que supera a los exagerados optimismos.

No habrá pueblo que deje de manifestar ese día en la capital de la nación la gratitud y confianza que a todos merece el caudillo y estadista general Primo de Rivera, que inició, ha dirigido y realiza la prodigiosa obra que admira el mundo entero.

Hombres, mujeres, niños, pobres y ricos, el pueblo español todo, se congregará en Madrid el 13 de septiembre para entonar, enardecido por el amor patrio, el bendito himno de la paz material y espiritual; de la paz, que significa el imperio de la ley, la reparación de las grandes injusticias, la protección de los intereses legítimos, el olvido de las penas, amarguras y desdichas en cuanto no sirvan de enseñanza para que no puedan volver a torturarnos; de la paz, que debe borrar hasta las huellas de los odios y rencores; de las discordias y mezquindades, que tantos males causaron; de la verdadera paz, indispensable para alcanzar la prosperidad y grandeza que nuestra Patria merece.

¡Quién no querrá tomar parte en esa manifestación de un pueblo fuerte, sano, que surge con la lozania de la juventud, con el ansia de todos los progresos y perfeccionamientos y que cuenta, además, con el pingüe patrimonio de las hermosas tradiciones y de las glorias impercederas que canta su nobilísima Historia!

En ese acto tendrán lugar preferente las mdras españolas, que ofrecerán el más preciado de los dones: su júbilo por la terminación de aquel horrendo martirio de Marruecos, que tanto tiempo sufrieron con valor y resignación admirables.

España necesita y quiere que todos los ciudadanos formen en esa grandiosa manifestación, que será presenciada por los niños.

Ayer contemplabais a nuestra madre Patria con todas las glorias y virtudes que la enaltecen, pero agobiada a fuerza de escarmentos y amargos desengaños por los dolores del Infortunio. Hoy la veis caminar esperanzada, en rra de bellas realidades, hacia los altos fines trazados por la Providencia. No frustréis, españoles, este noble designio. Dejad a vuestros hijos una España digna de su tiempo, bajo el nimbo de sus glorias históricas.

Españolas y españoles: por gratitud y confianza, y sobre todo por amor a España y para el prestigio de España, acudid a la manifestación del día 13 de septiembre.

## LECTURAS ALENTADORAS

## SI QUIERES TRIUNFAR...

Cree en tí. Cuando todos te vuelvan la espalda, cuando todos desconfíen de tus fuerzas, cuando nadie se recate de echarse en cara tu incapacidad, ten confianza en tí.

Está siempre seguro de valer tanto como el que más. Créelo sin altanería, sin querer menospreciar a nadie; pero créelo también sin un exceso de humildad, sin querer rebajarte a nadie.

Cree siempre, aun cuando te encuentres en las peores condiciones, que estás destinado a cumplir alguna tarea elevada, y no te desanimes, no te desesperes, porque si hay un solo hombre incapaz de hacer nada provechoso ese hombre es el que vive sin esperanzas.

Pero no te limites a creerlo. Una vez convencido de tu positivo valer, de las potencias que duermen en estado virgen en tu interior no te limites a darte cuenta de que existen. Cultívalas, aprovéchalas, y seguramente obtendrás el fruto que cabe lógicamente esperar de ellas, el fruto para producir el cual fueron creadas.

Nadie sabe todo lo que vale hasta que no ha probado sus fuerzas. Y aun después de hacerlo muchos desconocen su verdadera capacidad. Causas pasajeras han podido debilitarlas en el momento de probarlas; también la falta de costumbre puede haberlas adormecido.

Pero en el interior de cada hombre hay una cantidad inmensa de fuerzas que duermen, en la mayoría de los casos esperando tan sólo el instante de ser precisas para hacer su aparición.

Por desgracia no son precisas las veces que fuera de desear. Ello hace que la mayoría las ignoremos. Mas estas fuerzas internas de que hablamos existen. Prueba irrefutable son los casos múltiples de hombres a quienes una ocasión propicia, un sacudimiento momentáneo sacó del marasmo en que hubieran vegetado sus vidas, desconocedores de las alturas a que podría conducirlos las fuerzas cuya existencia no sospechaban siquiera.

«La Naturaleza, dijo no recordamos quién, no es madastra de nadie». Esto quiere dar a entender que nadie debe creerse nacido en la inferioridad con respecto a los demás.

Todas las inferioridades momentáneas en que podamos encontrarnos colocados en el principio de nuestra vida, desaparecen en el momento en que un carácter tenaz, en que una voluntad perseverante y potente se propone que dejen de ser un fantasma en su camino.

«La Naturaleza no es madastra de nadie». No lo olvides. Todo hombre nacido bajo cualesquiera condiciones puede llegar al sitio donde habrá llegado otro. El camino seguido por uno puede ser emprendido y aun rebasado

por otro. Y no creas que todos los triunfadores fueron hombres extraordinarios. No, nada de eso; los triunfadores fueron hombres como los demás. Solo que supieron aprovechar bien sus fuerzas y encaminarse sin recelos ni vacilaciones por el camino del éxito.

Ten iniciativa. No seas nunca una máquina que se limita a efectuar lo que se le ordena mecánicamente. Ejecuta lo que te ordenen tus jefes, pero hazlo conscientemente introduciendo modificaciones si crees han de producir algún resultado práctico.

Las ventajas en último lugar serán para tí. Si tienes iniciativa, si sabes avanzar y perfeccionar el trabajo que te esté encomendado, tus superiores confiarán en tí, y te darán empresas de una mayor envergadura que te permitan desarrollar más amplias iniciativas.

Muchos hay que no quieren molestarse en hacerlo pensando que es más trabajo y que no pueden resultar más que perjudicados. Así existen muchos que tras llevar muchos años en el mismo sitio no avanzan un solo paso en su carrera, porque al igual que las máquinas ellos no se mueven sino se les hace andar.

No seas como ellos. Sé original; procura introducir en tu trabajo, por rutinario que sea, todas las modificaciones que creas convenientes en pro de una mejor calidad del producto, o de un menor esfuerzo.

Quien teme los fracasos rara vez los encuentra en su camino. Y los fracasos no se deben temer. Los fracasos son algo indispensable en el camino del triunfo. Ninguno de los triunfadores desconoce el fracaso. Para todos es algo consubstancial y llegan a no tenerle ningún miedo porque saben encontrar en él, en el fracaso momentáneo, uno de los mejores alicientes y auxiliares.

Decía cierto escritor que nada hay mejor repartido que el talento, puesto que todo el mundo está contento con el que tiene. Y tenía razón. Seguramente es esto lo que mejor repartido está en la vida. Todos tenemos la misma capacidad cerebral, la misma fuerza intelectual.

Ocurre, generalmente, que no desarrollamos esta capacidad por completo. No la utilizamos y la dejamos atrofiarse, perdiendo con ello buena parte de nuestras posibilidades de éxito.

Pero todo el mundo está en iguales o parecidas condiciones intelectuales. Todos pueden llegar a la potencia mental de los grandes hombres. Estos son sencillamente hombres que logran no dejar atrofiarse una parte de su intelecto, y que supieron luego aprovecharlo.

STEPHENSON.

**AUTOMOVILES**  
**Teruel-Zaragoza**  
**SERVICIO DIARIO**

Inaugurado el día 20 del pasado

**Precio: 12,50 pesetas**

Salida de Teruel, a las cinco de la mañana.  
Llegada a Zaragoza, a las diez y treinta.  
Salida de Zaragoza, a las dos de la tarde.  
Llegada a Teruel, a las siete y treinta.

**Punto de partida de Zaragoza: Calle Roda, 14**

NOTA.—El servicio ya establecido de Teruel a Calatayud continúa, verificándose con el mismo horario.

**José M. Sánchez**

- TEJIDOS -

**Próxima apertura**

**Joaquín Costa, núm. 19. - TERUEL**  
(Antes Tozal)



# Espanoles, honremos a Primo de Rivera

Sí, queridos compatriotas; honremos a nuestro digno presidente ya que tanto él ha honrado a España con sus bravos y gloriosos hechos. Es una obligación de todo español amante de su Patria y de sus grandes hombres el honrar a Primo de Rivera celebrando un homenaje en su honor el día 13 del mes actual, día memorable y celebrísimo que merece incrustarse en letras de oro a los pies de la estatua de Primo de Rivera, colocada en Madrid en la Puerta del Sol, en todas las ciudades españolas y en todos los pueblos en sus lugares más preferentes. Si yo fuera un rico en dinero, haría una gran tirada de grandes retratos de nuestro bravo presidente, y regalaría uno a cada escuela de instrucción primaria y a cada una de las Cátedras de las Universidades y Facultades de Medicina y Ciencias, a todas las de los Institutos, Escuelas de Comercio y la de todos los Centros docentes, sin excluir a nuestros muy queridos Seminarios; y a todos los discípulos mayores y menores, mostrándoles el retrato les diría: He aquí el hombre que salvó a España. He aquí el hombre que jugándose su vida salvó la de miles y miles de españoles. El, con su Directorio, el valerosísimo Sanjurjo y nuestro valiente Ejército, acabaron con esa guerra maldita de Marruecos que tanta sangre española, tantas lágrimas, tantas desdichas, y tanto dinero costó. ¿Cuándo se hubiera acabado esa guerra que parecía no iba a terminarse nunca, si no hubiéramos tenido un Primo de Rivera? ¡Dios lo sabe! Gracias al valor de nuestro ilustre caudillo cesaron en España los frecuentes robos y asesinatos y respiramos a todo pulmón la tan deseada tranquilidad. Primo de Rivera, es protector hasta de la vida de los inocentes pajarillos, que seguramente más agradecidos que algunos seres humanos cantarán en grandioso conjunto un himno a su protector el día de su homenaje; himno que oirán llenas de furor todas las aves de rapiña que no encuentran donde hincar el pico. A propósito de las aves de rapiña. ¿No habéis observado que desde que Primo de Rivera es nuestro presidente hay menos aves de rapiña y menos pajarracos en España? ¡Y qué poca falta nos hacen semejantes huéspedes! Que Dios nos libre de tal *filoxera* y nos haga ser agradecidos eternamente al que expuso su vida por salvar la nuestra, y puso a tono la honra y dignidad del pueblo hispano vilmente desafiadas por los politicastros del antiguo régimen y nos dió paz que es uno de los dones más estimados por todos. Y pues el noble marqués de Estrella, el bravo general, el digno presidente del Consejo de Ministros señor Primo de Rivera, nos ha librado de tantos males e inquietudes justo es que todos nos adhesionemos a ese homenaje que el día 13 del mes actual se le va a ofrecer. A la iniciativa que anteriormente indiqué de estatua y retrato en los sitios de mayor preferencia y en los si-

tios docentes, añado ahora, que no debe haber ciudad ni pueblo en España que no se dedique una calle también al primer vasallo de nuestro augusto Rey don Alfonso XIII. Honrando a Primo de Rivera se honra a España a sí misma por la razón de que se honra más el que agradece que el que recibe el agradecimiento. Quien sabe ser agradecido, posee una de las ciencias más dignas, más honrosas, más simpáticas y más intensamente cristianas. Seamos siempre agradecidos; la Patria lo quiere y Dios... nos lo manda.

Espanoles, honremos a Primo de Rivera.

PASCUAL NAVARRO Y PÉREZ.  
Zaragoza, 4-9-1928.

## Colegio de San José

Completando el anuncio que acerca de la apertura del nuevo curso escolar en el Colegio de San José, hicimos en nuestro número de ayer, debemos hacer constar que en sustitución del culto e ilustrado hermano Blas, profesor del grado superior, ha sido designado el no menos competente hermano Cecilio a quien muchos de nuestros lectores ya conocen, por haber estado hace 15 años en el primitivo Colegio que los hermanos tenían en la Calle del Seminario y en el que se distinguió por los cursos de *inglés y francés* que en aquella época dió a un selecto grupo de señores de nuestra alta sociedad. Sea bien venido, y a la vez que le deseamos feliz estancia en nuestra ciudad, anhelamos que su labor sea fructífera y altamente provechosa para los educandos de Teruel.

LEAV. TERUEL



La leche Nestlé conteniendo esta pura y rica leche que garantiza la salud del niño evitando cualquier sobreesfuerzo. Es lo único que sustituye al pecho de la madre.

**Leche condensada**  
**La Lechera**

Pida muestras y folletos gratis a la Sociedad Nestlé A. E. P. A., Via Layetana, 41-Barcelona

## Ayuntamiento

### Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del acaide y con asistencia de los señores Rodríguez y Muñoz ha celebrado hoy sesión la Comisión municipal.

Aprobó el acta de la anterior. Idem las facturas que por suministro de fluido eléctrico del mes de agosto presenta el Sindicato Eléctrico.

Idem una factura de 702'60 pesetas que presenta don Lamberto Bellido por suministrar tejas y ladrillos con destino a la casa del guardá del monte Aguanares.

Idem otra factura de 473'75, de la señora viuda de Ramón Herrero por materiales para la citada obra.

Idem la relación de los jornales devengados por servicios administrativos durante la pasada semana y que importa 83 pesetas.

Idem la distribución de fondos para el corriente mes de septiembre.

Idem las bajas que al arbitrio municipal sobre puertas que abren al exterior y carruajes de lujo presentan, respectivamente, don Manuel Sánchez y don Gregorio Garzarán.

Autorizar a don Alejandro Escriche la construcción de un galipuelo en la carretera de Tarancón-Teruel.

Idem a doña Luisa Tarrat el traslado de restos mortales a una sepultura especial.

Y aprobar definitivamente la subasta celebrada para el adoquinamiento de la calle de la Democracia y cuya obras fueron adjudicadas, como ya dijimos, a don Daniel Lamo por el tipo de tasación.

### Concurso para instalación de la calefacción

Aprobado por la Comisión permanente del Ayuntamiento, con sanción del Pleno, la celebración de un concurso entre casas españolas para la instalación de la calefacción central en las distintas dependencias de la Casa Consistorial, por disposición del artículo 26 del Reglamento para la contratación de las obras y servicios a cargo de las Entidades municipales, se anuncia, pudiendo durante ocho días presentarse las reclamaciones que se quisieren contra aquel acuerdo; advirtiéndose no será atendida ninguna que se presente pasado dicho plazo.

## El viaje de don Alfonso a Suecia

Se ha hecho público el programa de los actos que han de celebrarse en Estocolmo con motivo de la visita que hará el rey de España al monarca de Suecia.

Don Alfonso embarcará el día 10 del actual en el crucero «Príncipe Alfonso» en San Sebastián.

No le acompañará ningún ministro. Una división de la escuadra sueca saldrá a esperar en aguas jurisdiccionales a nuestro monarca.

El día 14, don Alfonso celebrará recepción en palacio y por la noche habrá banquete de gala en su honor.

El día 15 asistirá en el teatro de la Opera a una representación de gala de la ópera «Lurandoiff», de Puccini.

El día 16 don Alfonso obsequiará al rey Gustavo de Suecia con un banquete en la Legación española, recientemente instalada en un suntuoso palacio.

El día 17, ambos monarcas y sus séquitos asistirán en un coto del rey de Suecia a una cacería de venados. En dicho coto se pedirán ambos monarcas, y don Alfonso saldrá para Gotemburgo y más tarde para Scagerat, donde embarcará con rumbo a España.

## Ecós taurinos

He aquí la primera lista de las adhesiones recibidas para la formación del «Club Villalta»:

Don Anselmo Sanz, don Rafael González, don Angel González «Veronia», don José M.ª Rivera Iturbide, don Juan González Paracuellos, don Juan José Eced Gómez, don José Lagua, don Vicente Ortubia «Niño de Teruel», don Juan Antonio Alonso, don Moisés Salvador «Zoquétilla», don Ramón Sánchez Eced, don Francisco Vital, don Pedro Ascurio, don Joaquín Ferrán Gómez, don Francisco Ferrán Fleta, don Gabriel Ferrán, don Abraham Casas, don Jesús Martínez, don Francisco Marqués Rubio y don Pedro Coto i.

Como verán nuestros lectores, ahí van los nombres de los 20 primeros terulenses que se han adherido al noble deseo de enaltecer la figura de nuestro paisano Villalta, el gran Villalta.

Y no crean ustedes que solo hay 20 adhesiones; no ponemos más por premura de tiempo y para mañana dejamos otras tantas.

Paisanos, seamos terulenses.

En Ecija, el 23 de los corrientes, el Gallo dará la alternativa de matador, con ganado de Pablo Romero, al novillero Julio García «Palmeño». Actuará de testigo Pepito García «Algabeño».

Y en la segunda decena de Octubre, Chicuelo apadrinará el doctoramiento de Eladio Amorós.

¡Vengan alternativas!

En Bilbao, a beneficio de la Asociación de la Prensa, se celebrará una corrida goyesca el próximo día 15. Fortuna, Félix Rodríguez y Vicente Barreira lidiarán reses de Taberno. La plaza estará adornada.

Cagancho, el gitano torero de las grandes desigualdades, ha triunfado ruidosamente en Villarrobledo. Ya está de nuevo su papel en aza.

Zurito y Torres también triunfaron en la misma corrida.

¿Cuándo se repetirá, Joaquín?

Para los días 10 y 11 del actual se anuncian en Tomelloso dos corridas:

Antonio Sánchez, Fuentes Bejarano y Gitanillo de Triana torearán bichos de Sabino Flores en la primera, y en la otra, se jugarán novillos de la misma ganadería para Gitanillo II de Triana y Manolo F. Bejarano.

¿Qué más quieres?

Carreño, ganador de una «oreja de plato» que en San Fernando se concedía a quien mejor quedase, la ha ofrecido a la Virgen del Carmen, patrona de dicha ciudad.

Nos parece bien... y a por otra.

El día 30, con motivo de las fiestas de San Miguel, Luis Fuentes Bejarano despachará en Cacabelos tres toros de Carreros y su hermano Manolo dos novillos.

Quedamos enterados y no iremos.

«Arte y Destreza», periódico taurino que muy primorosamente se edita en Valencia, dedica grandes elogios a las actuaciones de nuestro paisano Juan Sales «Salerito» en Tobarra y Felanitx. Es justicia que le agradecemos.

ZOQUETILLO.

## Después del asesinato del general Obregón

El presidente de la República de Méjico ha declarado que su sucesor en la jefatura del Estado será elegido por el Congreso.

Se comenta favorablemente el discurso pronunciado por el presidente Calles anunciando la vuelta al régimen constitucional.

Asistieron todos los jefes pertenecientes al partido de Obregón.

## Banco Hispano Americano

CAPITAL... 100.000.000 DE PESETAS  
RESERVAS... 29.000.000

### Casa Central: Madrid

CIENTO CINCO SUCURSALES en capitales y pueblos los más importantes de la Península e Islas Baleares y Canarias.

CORRESPONSALES en todo el mundo

CAJA DE AHORROS: LIBRETAS al tres por ciento anual.

CUENTAS CORRIENTES e IMPOSICIONES A PLAZO FIJO: Interés variable, según el plazo.

SITUACION DE FONDOS. CREDITOS DESCUENTOS COMERCIALES.

COMISIONES DE COBRO.-CHEQUES. INFORMACIONES COMERCIALES

COMPRA, VENTA Y CUSTODIA DE VALORES, MONEDAS EXTRANJERAS, etc.

Sucursal en Teruel:

GLORIETA DE GALAN y CASTILLO  
Horas de Caja: de 9'30 a 1 y de 4 a 5

## Delegación de Hacienda

Libramientos puestos al cobro:

Sr. Habilitado de la Guardia civil, 239'70 pesetas; don Nicolás Monterde, 49'522'85; señor jefe de Telégrafos, 681'03; don Ignacio Sangüeza, 123'38; don Emiliano P. Pérez, 937'50; don Andrés Vargas, 47'35; don Constantino Bartolo, 411'24; don Martín Esteban, 57'58; jefe de Seguridad, 32'84; don Francisco Albalate, 53'39; doña Enriqueta Ledó, 500; don Gregorio R. Monterde, 748'41; don Manuel Perales, 1.238'33; don Luis Gómez, 613'69; don Joaquín Querol, 4.185'06; don Manuel Esteban, 9.746'97; Pasivos, 6.000 y depositario pagador de Hacienda, 51'64, 60'83; 30; 841'48; 71'63 y 15.

## GUARDIA CIVIL

Ha sido destinado a esta Comandancia de la Guardia civil, y cambiado de arma a su petición, el guardia de Caballería Vicente Estruch Bertomeu.



## Gobierno civil

La Dirección general de Administración, manifiesta a este Gobierno que es casi general entre los alcaldes de esta provincia la inobservancia de lo dispuesto por el artículo 6.º del Reglamento orgánico provisional por el que se han de regir los Ayuntamientos que no hayan dado cumplimiento al artículo 248 del Estatuto municipal vigente, aprobado por Real orden del Ministerio de la Gobernación número 401.

Con objeto de corregir semejante omisión y evitar las sanciones que en su día puedan ser impuestas a los señores alcaldes morosos en el cumplimiento de este servicio se ha dispuesto ordenarles que con toda urgencia formen las planillas de sus funcionarios administrativos, técnicos y subalternos aquellos que no las tuvieren formadas y las remitan para su inserción en el Boletín oficial, enviando un ejemplar de dicho Boletín a la Junta calificadora de destinos civiles, otro a la Sección de Estadística local del Ministerio de la Gobernación y otro a este Gobierno.

El director general de Seguridad participa haber sido autorizada la proyección de las películas tituladas «La nieta del zorro», «La vida es un azar», «A toda máquina», «La comedia de los celos», «Recluta por los aires», «Al servicio de las damas» y «La Ley del hampa», propiedad de la Casa Paramount Films (S. A.).

Don Alfonso Madrid Rodríguez, ha presentado en la División hidráulica del Júcar un proyecto de aprovechamiento de aguas del río Mijares, en los términos municipales de San Agustín y Albetosa, destinándose este aprovechamiento a producción de energía eléctrica.

## NOTAS MILITARES

El Diario oficial, número 193 del Ministerio de la Guerra publica la siguiente Circular: En vista del escrito del capitán general de la segunda región fecha 20 del mes próximo pasado manifestando que ha recibido varias instancias de mozos pertenecientes al primer llamamiento del actual reemplazo, solicitando se retrase la fecha de su incorporación a filas para poder actuar en las oposiciones a ingreso en el Magisterio nacional de primera enseñanza, convocadas por Real orden de 20 de julio último, cuando ya había terminado el plazo para solicitar prórroga de segunda clase y a fin de evitar que el servicio militar ocasionase perjuicios a los interesados, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer se autorice a los capitanes generales para que ordenen que los reclutas que acrediten se encuentran en las citadas circunstancias, se incorporen a filas con los del segundo llamamiento del actual reemplazo, con el cual verificarán su concentración en la Caja para destino a cuerpo y serán sorteados para nutrir los de África, siguiendo las vicisitudes del medio reemplazo a que se incorporan.

Se ha dispuesto que los individuos de banda comprendidos en el artículo 381 del vigente Reglamento de Reclutamiento, pueden al cumplir los 16 años de edad y sin necesidad de separarse de filas, adquirir un nuevo compromiso por tiempo ilimitado como soldados de segunda.

## Presidente de un Comité paritario

Ha sido nombrado presidente del Comité paritario de Peluqueros-Barberos de Zaragoza, con jurisdicción en las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel, el magistrado juez del distrito del Pilar don César del Prado.

## GACETILLAS

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 31'2 grados.  
Idem mínima de esta mañana, +11'8  
Aire restante, SE.  
Fuerza del aire, 0.  
Presión atmosférica a las ocho horas, 689'0.  
Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 62 kilómetros.

La plaza de médico capitular de Formiche Alto, Formiche Bajo y El Castellar se hallará vacante a partir del 29 del actual.

La dotación es de 6.500 pesetas anuales.

Quince días para solicitarla.

## SE VENDEN

varias puertas de calle. Razón en el taller de carpintería de Martín Esteban. Plaza de Emilio Castelar.

Se ha publicado una Real orden disponiendo que a partir del 10 del corriente, las Aduanas nacionales exijan en oro el pago del 24 por 100 de los derechos arancelarios que en régimen de importación se despachen desde dicha fecha.

Confeccionado el padrón de edificios y solares se halla de manifiesto al público, por el tiempo reglamentario, en las Secretarías de los Ayuntamientos siguientes, para que puedan ser examinados por todos los vecinos y presentar las reclamaciones que crean convenientes.

Arcos de las Salinas, La Portellada, Cañada de Benatanduz, Cañada de Verich, Perales del Alfambra, Andorra, Hijar y Villarroya de los Pinares.

Por infracción al Reglamento de carreteras han sido denunciados:

José Blas Fortea Rajadel, de Alcalá de la Selva; Feliciano Martín Layunta, de Calamocho; Marcelino Garcés Boira y Cirio Mainar Roche, de Navarrete del Río; Germán Ferré Martínez, Juan Pérez Ubed y Francisco Julián Utrillas, de Celadas; Juan Francisco Pascual Gascón, de Visiedo; José Calvo Sanz, de Teruel; y Bernardo Esteban Villarroya, de Teruel.

Unos vecinos de la calle de don Tomás Nougés (antes Carrasco) nos ruegan que traslademos la siguiente queja a la autoridad correspondiente:

«¿No podría la brigada de barrenderos recoger diariamente la suciedad que se amontona en el centro de la mencionada vía?»

Esperamos que la Alcaldía dará las oportunas órdenes para que se subsane esta deficiencia en la limpieza.

## DIPUTACIÓN

Esta tarde celebrará sesión la Comisión Provincial en sesión ordinaria, si se reúne número suficiente de señores diputados.

Ingresos: Por cédulas, Parras de Castellote, 806'68 pesetas.  
Cretas, 144'83.

## Notas de Sociedad

Llegó de Rubielos y Sarrión, acompañado de varios amigos, entre otros de su apoderado don Manuel Herranz, el insigne tenor de ópera Juan Francisco García.

Bien venidos.  
— Después de pasar unos días en Celadas (pueblo de su naturaleza) y en Teruel, regresó ayer a Las Palmas el R. P. Tomás Romero, superior de aquel Convento de Paules.

— Regresó de Calatayud el industrial de esta plaza don Joaquín Castán.

— Ha regresado de Madrid, después de pasar unos días en la Villa y Corte, la señora doña Asunción Sorolla, viuda de don Alfonso Pérez.

— Marchó a Madrid el capitán de Seguridad don Esteban Mohino Toribio, hermano del señor gobernador civil de la provincia, que vino con motivo de la enfermedad de su señor padre.

Este se encuentra un poco más aliviado.

— Llegó de Valencia la distinguida familia del culto letrado don Gregorio Vilatela, señores de Maorad.

— Ayer tuvimos el gusto de saludar al conde de Samitier.

— Saludamos al competente maestro nacional don Pedro Bellido.

— Trasládaronse a Castellón: don Jaime Cubel, desde Camarena y don Joaquín Gómez y esposa, desde Cortes de Arenoso.

— Don Felipe Lizaga, marchó de Pozondón a Zaragoza.

— Encuétrase enfermo el director de esta sucursal del Banco Hispano Americano señor Mayayo.

Celebraremos su mejoría.

— Hállase delicada de salud por haber sufrido una caída, la esposa de nuestro amigo don Rudesindo Lacasa. Nos alegraremos de su restablecimiento.

— Marchó a Visiedo el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Castellón don Lorenzo Ferrer.

— Don Manuel Subiza Cortel, diputado delegado de la Casa de Beneficencia ha tenido la atención, que mucho le agradecemos, de invitarnos a la función religiosa que se celebrará en la Capilla del mencionado establecimiento el ocho del actual y demás actos que se verifiquen en honor de la Santísima Virgen, patrona de esta casa provincial de Beneficencia.

Reiteramos nuestro agradecimiento al señor delegado, junto con nuestra consideración personal, y ofrecemos nuestra asistencia.

## Instrucción Pública

Se ha dispuesto que se anulen los nombramientos hechos por las reales órdenes de 22 de septiembre, 19 de octubre, 18 de noviembre y 12 de diciembre de 1927 y 25 de marzo de 1928, y que las maestras ascendidas se coloquen en el escalafón a continuación de las procedentes de la oposición restringida, precediendo las Secciones administrativas a extender los respectivos títulos administrativos.

## Anuncie V. en TERUEL

## Sección religiosa

Doble solemnidad revistió ayer la función religiosa celebrada en la iglesia de San Francisco debido a la novena que en honor de los Santos Mártires tiene lugar y a la celebración del primer día de Cuarenta Horas.

El templo, resplandeciente de hermosura por su derroche de luz y flores, estaba lleno de personal.

Los cultos de la mañana tuvieron lugar a las horas indicadas y además, por la tarde, con escrupulosa exactitud y orden admirable, impropio de su edad, cumplieron su turno de vela ante el Sagrario las niñas que ayer anunciábamos y otras dos que inadvertidamente omitimos: Conchita Blasco y Consuelo Dolz.

A todas la más cumplida enhorabuena, y los Santos Mártires, que a tantos han socorrido y han aliviado en sus dolencias, no dejarán ahora, por las suplicas de sus pequeñuelas, de atenderles en sus necesidades, y Jesús que desde el Sagrario sigue también con amorosos ojos los pasos todos de nuestra vida para librarnos de los males que nos asedian, y enriquecer nuestro corazón con los bienes que distribuye a manos llenas, recompensará a sus fieles adoradores, a esas candorosas niñas, este rato de compañía con que han venido a consolarle de las largas horas que por amor nuestro se pasa solo en el tabernáculo.

Les dará, desde luego, bienes de los que duran eternamente, y si conviniere para su salvación eterna, dará también salud y otros bienes temporales a quienes sufriendo y agobiados bajo el peso de su cruz van subiendo el calvario de su vida.

Sea esto una satisfacción para quienes han venido a adorar a Jesús Sacramentado y un estímulo para quienes vendrán mañana por el orden siguiente:

Por la mañana: a las ocho, señorita María V. Oliete y M. Amparo Galindo; 8 y 30, Pura y Rosa Muñoz; 9, Pilar Catalán y Carmen Ramos; 9 y 30, Teresa Resano y Araceli Domingo; 10, Pilar Viñuela y María Navarro; 10 y 30, Elana Sancho y Carmen Torregrosa; 11, Pilar Carrión y Pepita Moreno; 11 y 30, Pepita Alcalá y Eloísa Hernández; 12, Juana Tere Saavedra y Encarnita Galve; 12 y 30, Isabel Gonzalvo y Josefina Lara.

Por la tarde: a la 1, Consuelo Mañcas y Antonia García; 1 y 30, Rosario Marín y Antonia Rillo; 2, María Valero y Adoración Górriz; 2 y 30, Pilar Resano y Carmen Remón; 3, Teresa Resano y Angeles Remón; 3 y 30, Julia Elipe y Rosa Fuette; 4 y 30, María Pérez y Amparito Gabarda; 5, Teresita y Encarnita Ortega; 5 y 30, Carmen y Pilar Mayayo; 6, Teresita y Dolores Sánchez; 6 y 30, Amparito Sánchez e Isabel Olivares; 7, Carmen y Manolita Clemente; 7 y 30, Pilar Bronchal y otra.

El padre Angel Ontolá, encargado del sermón de ayer, lo pronunció con su peculiar elocuencia e ilustración.

## CULTOS PARA MAÑANA

Tercer día de Cuarenta Horas.—A las siete, exposición de S. D. M. A las nueve, tercia y misa solemne.

A las siete de la tarde, trisagio, motete, novena, procesión y reserva solemne.

Los ejercicios de los tres días de las Cuarenta Horas son en sufragio del alma de la muy ilustre señora doña Ricarda González de Liria.

## Un buitre de colosales dimensiones

Burgos.—El suboficial señor Villamar, que tripulaba un avión de la base de Camonal, dió muerte cerca del aeródromo a un enorme buitre.

Fué trasladado a Camonal. Mide de punta a punta de ala dos metros 82 centímetros.

## Suscríbase a TERUEL

## Sucesos

### MALTRATO

Bello.—Buenaventura Meléndez Sanz, de 33 años de edad, casado, zapatero de oficio, natural de Odón y vecino de Bello, sin motivo ni causa justificada, dió dos bofetadas a su convecino Joaquín Pardo Hernández, de 28 años, cuando este se encontraba en la calle Real del pueblo.

El Buenaventura ha sido puesto a disposición del Juzgado.

### SE DAN DE GOLPES

Minas de Libros.—Los residentes en estas minas, vecinos de Libros, Ramona Ruiz López y Francisco Quilez López, se pelearon, y produjeron un escándalo, por que la primera dió unos golpes a un niño de ocho años hijo del Francisco, y éste, a su vez, propinó sendas bofetadas a la Ramona.

Ambos han sido puestos a disposición del Juzgado.

## Locura curiosa

### Un celoso de Tutankamen

El «New-York Herald» cuenta que un detenido de la cárcel de Saint Louis, José Marcenet, de 64 años de edad, no cesa de documentarse desde hace algún tiempo acerca de las momias, la vida de los faraones y particularmente de Tutankamen.

Acaba de solicitar que se destinen a su embalsamamiento 2.000 dólares después de su muerte. Además, su deseo más caro sería que en su honor se celebrasen todos los ritos acostumbrados en tiempo de los faraones, con esta única excepción: su cuerpo embalsamado había de ser expuesto en un féretro de cristal, a fin de que las generaciones futuras puedan contemplarle hasta el momento en que el arcángel Gabriel toque la trompeta convocando a todos para el juicio final.

## NOTAS VARIAS

### (DEL TELÉGRAFO)

### Para un puente internacional

Irún.—Hoy se celebrará la colocación de la primera piedra para la construcción del nuevo puente internacional sobre el Bidasoa, entre Irún y Hendaya.

### El compositor Falla

Barcelona.—De paso para Francia, a donde ha de proseguir con dirección a Viena, para dirigir un concierto, ha permanecido breve tiempo en esta capital el maestro Falla.

Ha sido agasajadísimo por las entidades musicales de esta capital.

### ¿Vuelve Cambó a la política?

El periódico «El Diluvio» publica una noticia diciendo que en breve se reintegrará Cambó a la política actual.

En cambio, los amigos del leader regionalista, niegan dicho rumor.

### Detenida por infanticidio

Bilbao.—La Guardia civil ha detenido a Micaela Landa, viuda, que dió a luz y extranguló al recién nacido. Metió el cadáver, envuelto en una sábana, en un cesto de uva; tomó el tren de Bilbao y al pasar por un túnel arrojó el cesto.

### Luto por Bokanowski

Ginebra.—Con motivo de la muerte del ministro francés de Comercio, la delegación francesa, en el Congreso de la Sociedad de Naciones, ha decidido abstenerse de asistir a recepción alguna en esta semana.

### Esperando un buque de guerra

San Sebastián.—Se espera la llegada del cazatorpederos francés «Vine», con motivo de la inauguración de la Feria de Industrias del Mar, que se celebrará mañana.

### Se clausura una capilla

Valladolid.—Ha sido clausurada por orden gubernativa la capilla evangélica instalada en el pueblo de Cigales.

### Inauguración

Bilbao.—En Erandio se ha celebrado solemnemente la inauguración de un nuevo y espacioso edificio, en el que han quedado instaladas dos escuelas de niños y niñas, con viviendas para los maestros; la oficina de Correos y Telégrafos; el cuartel de la Guardia civil, el laboratorio municipal y la Casa de Socorro.

**LA NUEVA LAMPARA**



**Ostar**

ECONOMIZA EL 20% DE FLUIDO. DA LUZ BLANCA Y DURABA MUCHO TIEMPO

DE VENTA EN TODAS PARTES



## GLOSAS DEPORTIVAS

### El fin de la temporada de reposo

El verano se acaba. Y, con él, la temporada de reposo, de descanso. Descanso que, como todas las cosas según Einstein, es muy relativo. Y tanto, tan relativo como el de esos hombres que trabajan durante la semana en una semana cualquiera y el domingo se marchan a la sierra a recorrer veinte o treinta kilómetros por las cimas de los picos «para descansar». Así es el descanso veraniego de los futbolistas. Porque es en verano cuando tienen que buscarse colocación, cuando, por tanto, han de preocuparse y trabajar más para convencer a los jefes de sus muchos méritos.

Este verano ha sido movido. Como todos. Acaso, un poco más. Los futbolistas han descansado a sus anchas; igual que esos empleados alpinistas. Han marchado de un lado para otro, tratado con todos los clubs, firmado fichas por más de uno, armado revuelos por cualquier motivo. Se han movido bien, en fin. Ahora, con las energías adquiridas durante el descanso, podrán trabajar bien durante la temporada.

En Madrid todos los clubs—los importantes se entiende—han ganado durante la temporada de reposo. Cada uno ha sabido conquistarse varios esfuerzos que le harán invencible en el campo de juego. Y cada uno espera conquistar grandes éxitos en la próxima contienda nacional.

El Madrid es quien mejor lo ha hecho. Ha licenciado a Gual a Martínez, y a casi todo el reserva. En cambio ha sabido atraerse a Rubio y Cabo, valencianos, a Lazcano, ex osasunista, a varios canarios—la caza más reproductiva— y —¡asombro!— a Triana, constante defensor del Athlétic y en tiempos uno de los mejores delanteros españoles. Además, ha conseguido asegurarse el concurso de otros jugadores jóvenes. Y todo esto unido a la reaparición de Morjardín que se da por segura, indican que el Madrid tendrá el año próximo un gran equipo. Claro está que también el año pasado lo tenía

y se quedó en los cuartos de final. El Athlétic ha hecho conquistas pequeñas, adquisiciones de segundo orden. Y, en cambio, ha perdido Adolfo, Tronchín y Peña, los «jugadores taxi», los tres que le alquiló el Sporting gijonés la temporada pasada para sacarle de un mal paso.

El Racing ha conquistado varios jugadores buenos. Pero no son su mejor adquisición. La mejor es un entrenador, un gran entrenador; Paco Brú.

Los demás clubs madrileños han hecho lo que han podido. Las categorías inferiores han visto emigrar a sus mejores equipiers.

¿Qué éxitos conquistarán la temporada que ahora se inicia los clubs madrileños? A oír a sus entusiastas sus éxitos serán tantos como los encuentros que disputen. Todos los clubs llegarán, según sus partidarios, a campeones de España. Sin perjuicio de que luego a las primeras de cambio sufran derrotas aplastantes que imposibiliten para seguir adelante.

Terminó la excursión del Barcelona. Un nuevo partido: contra el Nacional. Y una nueva derrota. Tres a cero en contra. Digno remate de un viaje desgraciado. Ya cuando estas líneas se publiquen, habrán embarcado con rumbo a España los jugadores catalanes. Y traerán, junto al amargor de las derrotas, quince o más jugadores lesionados.

¿Quiénes han sido los culpables del poco éxito del Barcelona? Cuando partió todos le auguramos éxitos. Sería derrotado alguna vez por los formidables jugadores del país; pero triunfaría en tantas ocasiones como fuere derrotado. Desgraciadamente, una sola vez ha salido del campo victoriosamente. El resto lo ha hecho derrotado o con un empate como máximo galardón. ¿Quiénes han sido los culpables? Todos. Y ninguno. Todos porque los jugadores fueron con un poco de confianza excesiva, porque los directivos participaron de esta confianza al

## CHOCOLATES

# MUÑOZ

### VENTAS

al por mayor y menor

### EXPORTACION

a todos los puntos

### DESPACHO

Carlos Castel, 35 y 37

### FABRICA

V. Francés de Aranda 2-10

no reforzar la línea media. Ninguno porque cuando el enemigo es mejor no es culpa de uno si le derrotan, máxime teniendo la mitad del equipo en la enfermería.

Culpa de todos o ninguno el caso es que la excursión del Barcelona no ha rehabilitado el buen nombre del fútbol español en tan mal lugar luego de las derrotas del Celta y del papel desagradable que nos tocó representar en Amsterdam.

Se acabó la excursión del Barcelona. Los resultados han sido muy distintos a los esperados. El fútbol español atraviesa una pequeña crisis. Paciencia.

Ruiz ha conseguido una gran victoria. Mur Santos, un gran boxeador «pluma» español que no ha mucho derrotó terminantemente a Young Cyclone, ha sido vencido por el ex campeón europeo de una manera rotunda. Ruíz demostró que va recuperando la fuerza de puño que le hizo campeón continental. Y en este combate frente a Santos lo evidenció terminantemente obligándole a abandonar la pelea en el sexto asalto completamente agotado por el duro castigo que le infligió el vallecano.

¿Es posible para Ruíz la recuperación del título continental? Hace unos días la respuesta habría sido terminantemente negativa. La cuestión varía hoy. La última victoria del ex campeón le abre nuevos horizontes y hace esperar fundadamente que de continuar por el camino emprendido acaso un día no muy lejano consiga volver a ser lo que fué: campeón de Europa del peso pluma.

EDUARDO DE GUZMÁN.

## Las aguas de Ronda LA "GACETA,"

Ronda.—Como las aguas del pantano de Gaduares se ocultan en el monte denominado Saye y vuelven a aparecer por una cueva situada a regular distancia del monte, una brigada de obreros, dirigida por el ingeniero señor Cheler, hizo exploraciones para evitar tal desaparición del agua, y estableciendo comunicación entre el suelo y la cueva, se comprobó que la cueva atraviesa la sierra del Libar de Norte a Sur a una profundidad de 500 metros y con una extensión de tres kilómetros, donde encontraron hondos y extensos pozos con grandes oquedades, revestidas de estalactitas y estalagmitas de una belleza imponderable, que presentan fantásticos aspectos a la luz del acetileno que utilizan los obreros.

También se encontró un depósito de madera que data de varios siglos.

Aparte del valor del interés histórico de estas oquedades de la cueva de la Paleta, existen pinturas de mérito indiscutible.

Publica lo siguiente.  
Real orden accediendo a la devolución de la fianza solicitada por don Vicente Romero, que prestó como habilitado de los maestros del distrito de Onteniente.

Eximiendo de los derechos de matrícula y examen a los naturales de España, residentes en el extranjero, que hayan solicitado incorporación de estudio a nuestras Universidades.

Dictando reglas para la selección del personal de profesores de los Institutos de Segunda Enseñanza de nueva creación, que tendrán sueldo de entrada de 4.000 pesetas.

## Oposiciones

— AL —

### Magisterio

## 2.200 PLAZAS

Plazo de Instancias hasta el 30 del próximo septiembre.

Los ejercicios, en las capitales de provincia.

Preparación en inmejorables condiciones.

Informes a los aspirantes, en esta Administración.

## GARAGE ARAGON

AUTOS DE ALQUILER

A 0'40 EL KILOMETRO

Grandes repuestos de

Citroens - Fords - Chevrolets

Descuentos especiales

INFANTA ISABEL, 5

# ¡CHEVROLET!

La camioneta de esta marca, producto de la General Motors, que por su inmejorable funcionamiento y economía no tiene rival, hoy aparece con grandes mejoras y ello motivará un aumento considerable en sus ventas.

Sin previo anuncio, sin ostentaciones mercantilistas, la camioneta **CHEVROLET** ha introducido las siguientes importantes reformas:

Freno a las cuatro ruedas; nueva caja de velocidades; cuatro marchas delante y una atrás; dispositivo para acoplar compresor; puente trasero fundido de acero y soldado en dos piezas; amortiguadores en las ballesas delanteras y paragolpes de vigueta delante, sujeto a las puntas del chasis.

## ¡TODO SIN AUMENTAR EL PRECIO!

A partir del día 18 del actual podrán visitar y examinar la nueva camioneta **CHEVROLET** cuantos lo deseen, en los establecimientos de su representante

## JOSE MARIA MORERA

TERUEL

CARLOS CASTEL, 3

ALCAÑIZ

ALEJANDRE, 4

Adquiera usted siempre las piezas **CHEVROLET**, en la Representación, por ser las legítimas fabricadas de esta marca.

**CAFE CENTRAL**

Diariamente, de dos y media a cuatro de la tarde y de diez y media a doce y media de la noche, grandes conciertos por el extraordinario

**Trío RIPALDA**

compuesto por eminentes artistas. Se sirven los mejores cafés, helados y licores.